

Comunicación

Rueda de prensa 25 de noviembre de 2020.

**DECLARACIONES DE LA CONCEJALA DE IGUALDAD DEL
AYUNTAMIENTO DE BURGOS, ESTRELLA PAREDES
ACTOS CON MOTIVO DEL DIA INTERNACIONAL
CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO**

1074 las víctimas mortales de la violencia de género desde 2003 hasta el día de hoy

. 41 víctimas mortales 1 niña y 2 niños este año

23 en menores huérfanos por razón de violencia de genero

Burgos, 23 de noviembre de 2020.- En 2020, una vez más, el Ayuntamiento de Burgos se une a la conmemoración del día contra la violencia hacia las mujeres. En primer lugar queremos mostrar el apoyo a todas las víctimas, mujeres asesinadas y a sus familias:

1074 mujeres desde 2003, que han sido asesinadas y 297 niñas y niños se han quedado huérfanos desde entonces

Este año 2020 han sido asesinadas 41 mujeres y 3 menores y 23 niños y niñas han quedado huérfanos con motivo de la violencia de género

En el mes de octubre conocíamos los datos de la macro encuesta de violencia contra la mujer, unos datos que resultaban ya estremecedores :

- una de cada dos mujeres en España habían sufrido violencia por ser mujer y las más jóvenes son los que experimentan la violencia de género mayor en mayor medida
- dos de cada 10 mujeres víctimas de violencia de genero con hijos o hijas afirman que estos sufrieron también la violencia por parte de sus parejas

Esta situación se ha visto agravada por la pandemia mundial que afecta a las mujeres con más intensidad de forma concreta por la desigualdad estructural en la que se encuentran. En ese contexto, es especialmente terrible para las víctimas de violencia de género que se han visto abocadas a convivir con su agresor, avivando el estrés y la tensión generadas por las preocupaciones relacionadas con la seguridad con la salud, con el dinero, por no hablar de la aún mayor peligrosidad de las mujeres con discapacidad, que a su vez sufren violencia de género

Asimismo se ha visto reforzado el aislamiento de las mujeres que tienen compañeros violentos, separándola de las personas y los recursos que mejor pueden ayudarlas esta situación. Es una situación que se vuelve perfecta para ejercer un comportamiento controlador y violento en el hogar

En nuestro país las llamadas al 016 se han incrementado potencialmente en todo el territorio durante el confinamiento.

El Gobierno aprobó el pasado 31 de marzo del Real decreto de medidas urgentes en materia de protección y asistencia a las víctimas de violencia de genero, a las víctimas de explotación sexual o agresiones sexuales y, en estos momentos tan excepcionales, es donde también se ha dado un recrudecimiento de la situación de las mujeres en prostitución.

En el marco del pacto de Estado, también se ha publicado un estudio sobre mujeres mayores de 65 años víctimas de violencia de genero, que pone de manifiesto una realidad que generalmente resulta invisible a los ojos de los demás y que también vuelve a los datos estremecedores:

- el 40% de las víctimas han sufrido violencia durante más de 40 años y el 27% la padecido entre 2 y 3 décadas toda una vida de vejaciones agresiones control y miedo

Por ello, hoy más que nunca se hacen necesarias acciones determinantes por los gobiernos tanto a nivel nacional como autonómico y local, como la determinación de la firma del convenio del Ayuntamiento de Burgos para el establecimiento y adhesión al sistema Viogen , suscrito esta misma mañana.

Este sistema realiza el seguimiento integral en los casos de violencia de genero y la protección de las mujeres víctimas de violencia de genero y de sus hijas e hijos. Se trata de un sistema de protección y de prevención muy necesario dado que aglutina a todas las instituciones públicas que tienen competencia en materia de violencia de género, integra así toda la información que pueda resultar de interés para establecer el nivel de riesgo .y según este nivel de riesgo establecido, hacer el seguimiento y protección a las víctimas en todo el sistema en todo el territorio nacional.

Asímismo, efectúa una labor preventiva emitiendo avisos, alertas, alarmas cuando se detecte algún acontecimiento que pueda poner en peligro la integridad de la víctima.

Otra acción que se ha llevado a cabo desde el Ayuntamiento de Burgos, en este último mes, es la ha puesta en marcha de la comisión Interáreas, en la que están representadas todas las áreas de trabajo del ayuntamiento y que evaluará el

cumplimiento del plan municipal de igualdad para el personal del Ayuntamiento de Burgos, porque una institución no puede dar un servicio en equidad y en igualdad de derechos, si no nos aseguramos del cumplimiento interno de estas mismas premisas para sus trabajadoras

Así pues el pasado 23 de octubre se reunió por primera vez la comisión interáreas en el Teatro Principal y volverá a reunirse con una periodicidad mensual para velar por el cumplimiento del plan .

Y, como la protección no puede ir si no es acompañada de la sensibilización y la educación en este tema, aparte de la guía municipal contra la violencia de género que ya dimos a conocer el pasado mes de octubre y qué queremos recordar que podéis seguir consultando en la página web del Ayuntamiento, hemos programado una serie de actividades para el día 25 de noviembre:

- la iluminación y proyección del arco de Santa María y la fachada del Ayuntamiento de Burgos el día 25 de noviembre de 6 a 9 de la tarde.
- una vez más se proyectarán en el arco de Santa María unas imágenes de frases y sobre violencia de género, así como los teléfonos de diferentes recursos de los que se pueden valer quienes se vean inmersas en alguna situación de riesgo
- Con el mismo fin de visibilizar y concienciar sobre esta lacra, Del 25 al 30 de noviembre colgará de la fachada del Ayuntamiento una lona contra la violencia de género manifestando igualmente el rechazo a todos los actos machistas que la sustentan

La sociedad burgalesa no puede permitirse comulgar con actitudes y expresiones machistas cómo puede ser la propia negación de la existencia de la violencia de género y la

utilización de sensibilidades o de nuevas masculinidades como un insulto. La equidad de género contempla como principal valor la tolerancia y el respeto y sólo desde la construcción de un nuevo modelo estructural co educativo y equitativo que respete las diferentes sensibilidades, que al fin y al cabo, es lo que nos hace humanos, podremos construir una sociedad libre de violencia de género.

- En el plano de la sensibilización, como novedad, este año contaremos con la exhibición de unos murales (41) con perfiles de mujeres llamado mujeres inolvidables de 2020, un trabajo realizado desde el área de mujer y equidad de género, consistente en unos murales se exhibirán en los soportales de la Plaza Mayor. Se trata de 41 perfiles de mujeres y 3 de niñas y niños acompañados de un código QR que cualquier persona que pase por allí podrá averiguar en su móvil, porque estas mujeres son mujeres inolvidables. Si no se tiene móvil, en la última columna vendrán reflejados los escritos a los que se dirige el código QR.

La principal arma contra la violencia de género, una vez que se está inmersa en ella, es la voz, es hablar de ello, es contarla al ámbito más cercano y elaborar un plan para poder salir de ella. Por este motivo, queremos recordarlo de una manera original con el reparto de un portamascarillas, con la inscripción “que no te tapen la boca”.

contra la violencia de género

Estos portamascarillas estaba previsto repartirles en ceas, centros cívicos centros de salud bibliotecas municipales, pero en la situación actual no se pueden distribuir desde el Ayuntamiento. Esperamos que en una fecha no muy lejana, una vez que mejore la situación de contagios, podamos

disponer de ellos y concretar una fecha y lugar que informaremos oportunamente.

Por último, queremos animar a la ciudadanía burgalesa a participar en las actividades organizadas por las asociaciones de mujeres de Burgos con motivo de esta fecha que en este caso las asociaciones han querido hacer en forma de coloquios virtuales, para respetar la situación de alarma debido a la pandemia.